



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 27 de noviembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, La Jornada, Milenio, La Razón, Diario Imagen, Reforma, El Universal, Ovaciones, El Financiero, El Heraldo de México, Publímetro, Excélsior, El Economista, La Crónica, Contra Réplica, La Prensa

Salud deberá encargarse de regular el uso de la marihuana/24 Horas

Sin presupuesto extra, el Poder Legislativo aumentó la responsabilidad a la Secretaría de Salud a cargo del Dr. Jorge Alcocer al establecer que la rectoría de la cadena productiva del cannabis y sus derivados, así como el consumo adulto, estará a cargo del Instituto Mexicano para la Regulación y Control del Cannabis.

No a la reelección en el Hospital Juárez/La Jornada

Trabajadores del Hospital Juárez demandaron al doctor Jorge Alcocer, titular de Secretaría de Salud sanear la administración de ese sector y restablecer la institucionalidad.

En Privado. Joaquín López-Dóriga. Pandemia: ni controlada ni a la baja/Milenio

Hace unos días, el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, declaró en la mañana que la pandemia iba a la baja, y el Presidente ha dicho una y otra vez que está bajo control, cuando la realidad dice lo contrario. Una confirmación es lo declarado por Hugo López-Gatell, quien dijo que Coahuila, Nuevo León, Zacatecas, Aguascalientes, Querétaro y Ciudad de México están en una tendencia al alza y se encuentran muy próximos al semáforo rojo. Eso no es ir a la baja, al contrario.

Vacunas y elefantes/La Razón

La Secretaría de Relaciones Exteriores, a cargo de Marcelo Ebrard, quien publicó en su cuenta de Twitter, que la Secretaría de Salud, a cargo del doctor Jorge Alcocer, ya recibió la solicitud de autorización de la vacuna desarrollada por Pfizer "tal y cual se había comprometido la empresa".

Banxico desahoga tapón de dólares/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez Baños.

No hay forma de contener la ola de contagios por Covid. Eso lo saben en el gobierno de la Ciudad de México, que encabeza Claudia Sheinbaum. No es para menos, ya que se esperan que lleguen a saturar los hospitales de la megalópolis. Pero, esto no es privativo de la zona metropolitana de la Ciudad de México. El problema es nacional y los responsables, el doctor Jorge Alcocer y Hugo López-Gatell, ni idea tienen de qué hacer.

Secretaría de Salud: comenzó Pfizer trámites en Cofepris sobre su vacuna/La Jornada

Pfizer entregó a la Cofepris el expediente de solicitud de registro de su vacuna contra Covid, informó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Pide Secretaría de Salud a estados no planear vacuna/Reforma, la Razón

El diseño, operación y supervisión del programa nacional de vacunación es una atribución exclusiva de la Secretaría de Salud, y no es competencia de las entidades decidir sobre las modalidades de inmunización contra Covid, indicó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Hay rebrote por el frío y salir más de casa/La Jornada

La combinación entre el descenso de la temperatura y el desconfinamiento acelerado explica el repunte de la pandemia de Covid en México, donde por el tamaño del territorio hay distintas realidades; por su parte el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo el repunte de casos observado a partir de octubre se considera un rebrote, porque “veníamos en reducción y de repente la curva cambió de trayectoria y se fue hacia arriba”.

Hospitalización en la capital como en mayo/Milenio

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, alertó que algunos de los 60 hospitales capitalinos, que atienden a pacientes con Covid, se encuentran saturados. El Subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell coincidió con esto.

Alerta en Valle de México saturación hospitalaria/La Razón

El aumento de contagios de Covid prendió alarmas en estados de la Megalópolis, la conjunción de zonas metropolitanas del centro del país —con cerca de 33 millones de habitantes—, cuando hospitales en la CDMX, punto neurálgico de esta región, experimentan una disminución en su capacidad por la pandemia. El subsecretario Hugo López-Gatell exhortó al gobierno de Querétaro a restringir la movilidad.

No se puede decir que el país está mal: AMLO/La Razón

El Presidente López Obrador sostuvo que quienes afirman que México no es un buen país para vivir durante la pandemia, lo hacen por desinformación y falta de profesionalismo. El subsecretario López-Gatell dijo que hay transparencia en la información.

Zacatecas rompe su récord de defunciones, con 25 en un día/24 Horas

El subsecretario Hugo López-Gatell advirtió que Zacatecas, junto con Coahuila, Nuevo León, Aguascalientes, Querétaro y la Ciudad de México, se encuentran cercanas al semáforo epidemiológico en color rojo.

INE exige castigar a Fernández Noroña por agresión/El Universal, Reforma, Ovaciones, Milenio

En controvertida reunión del Consejo General del INE Fernández Noroña se respaldó en dicha del subsecretario de Salud Hugo López-Gatell: “Él dice que no sirve. No soy irresponsable, pido se respete mi intervención”.

Tragedia sin ética: el caso López-Gatell/El Universal

Reportera: Marcela Gómez Zalce.

Aristóteles, el célebre filósofo griego definió la tragedia como una imitación de una acción y una vida. Quizá la crisis sanitaria que vive el país es vista por algunos funcionarios de la cuatroté como un empático anillo al dedo de una catarsis trágica. ¿Hay acaso conflictos de interpretación de los (otros) datos expuestos diariamente por el subsecretario López-Gatell?

Confidencial/El Financiero

Y contando, el azote del Covid en San Lázaro. Tal parece que ya se hizo costumbre y ni los casos ni las cifras —como en la conferencia vespertina de Hugo López-Gatell- inmutan ya a los diputados.

Figuras del segundo año de gobierno/El Heraldo de México

Reportera: Martha Anaya.

En el tema de salud precisamente —la pandemia marcó 2020 y el segundo año de Gobierno de López Obrador, si no es que todo su sexenio—, se alzó la presencia del subsecretario Hugo López-Gatell como vocero y director de orquesta del sector para enfrentar al virus.

La salud y el dilema de Sheinbaum/24 Horas

Reportero: José Ureña.

Una acotación: después Hugo López-Gatell creó sus semáforos -rojo, naranja, amarillo y verde en orden descendente- para orgullo de su jefe en Palacio Nacional. Ella (Claudia Sheinbaum) acudió precisamente a las oficinas centrales de ese Palacio y le pidieron esperar porque López-Gatell anunciaba el pico de la epidemia para unos días después o, en el peor de los casos, para mayo.

La crisis por pandemia está lejos de superarse/Diario Imagen

Reportero: Miguel Ángel Rivera.

Por más que el Presidente López Obrador y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, mantienen el optimismo acerca de su “atinada” política para enfrentar la contingencia sanitaria, todos los indicadores externos están en su contra.

Política Confidencial/Publimetro

Noroña necea para no usar cubrebocas en el INE y lo dejan solo en la sala del consejo general. Incluso el diputado del PT usó como argumento a Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, para negarse a usar el cubrebocas. Así la irresponsabilidad con fuero.

Bajo Reserva/El Universal

Esconden pruebas de Covid de AMLO. Nos hacen ver que a pesar de que el presidente AMLO asegura constantemente que encabeza un gobierno donde reina la transparencia, la cual señala que es base para la democracia, al parecer a su oficina no han llegado estos discursos. Nos detallan que al preguntar vía transparencia el número de pruebas Covid-19 que se ha hecho el mandatario, qué tipo, de dónde provienen y qué organismo las realiza, la Secretaría Particular del Presidente, la cual encabeza Alejandro Esquer, responde que realizó una búsqueda “exhaustiva y razonable” en sus respectivos archivos, tanto físicos como electrónicos y “no localizó evidencia documental, que atienda los requerimientos del interesado”. Eso ya no es novedad.

Día con día/Milenio

Reportero: Héctor Aguilar Camín.

El ranking de Bloomberg. El éxito en la contención del covid, concluye Bloomberg, no es de gobiernos autoritarios con sociedades oprimidas, sino de gobiernos efectivos en el manejo de la pandemia, con sociedades disciplinadas. México carece de ambas cosas en este momento. De ahí su lugar 53 de 53 en el ranking de Bloomberg.

De Naturaleza Política/Excelsior

Reporte: Enrique Aranda

Vacunación masiva, ¿hasta marzo?... Herrera, que no es médico y presumiblemente sabe menos del tema que otros que sí debieran conocerlo, dijo más. Explicó que si bien la experiencia revela que se pueden aplicar hasta 10 millones de dosis en un mes, “al principio del proceso podríamos carecer de vacunas suficientes” para ello, por causas entendibles de suministro insuficiente, que hacia el segundo o tercer mes podría haber en tal cantidad que, entonces, el problema será cómo ponerlas todas en regiones remotas o zonas de cuya existencia o en las que, podría decirse, el ineficiente Insabi del antropólogo Juan Antonio Ferrer sabe y puede hacer muy poco.

¿Qué sigue después de la vacuna?/El Universal

Reportera: Gabriela Cuevas.

¿Qué sigue después de la vacuna? Si bien la pandemia podría ser cosa del pasado cuando las vacunas sean distribuidas, estas deficiencias estructurales van a seguir ahí —más graves y dolorosas— y su naturaleza implica que van a permanecer aún mucho tiempo después de que la pandemia haya sido controlada.

Cinco acciones contra Covid. Y ninguna es cama con ventilador/El Financiero

Reportero: Salvador Camarena.

Y ninguna es cama con ventilador. No es momento de reclamar si llega tarde o no el viraje en la capital. Pero es insuficiente. Debe redoblar el énfasis en el uso del cubrebocas.

La vacuna/El Economista

Reportero: Marco Antonio Mares.

En México el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, asegura que para diciembre estará llegando la vacuna y afirma que se tendrá la capacidad de distribución y aplicación.

Medicamentos a tiempo, el gran desafío de la UNOPS/La Crónica

Reportera: Claudia Villegas.

Lo cierto es que BIRMEX parece no contar con la infraestructura para tal proyecto. Circula, además, información de que la UNOPS se concretará a comprar sólo aquellas claves con una cantidad superior a las 20,000 unidades o un monto superior a

los 20 millones de pesos, es decir un insumo cuyo consumo sea menor a las 20,000 unidades y cuyo monto total no rebase los 20 millones de pesos.

En defensa de una vacuna segura y obligatoria contra la COVID/La Crónica

Reportero: Fran Ruiz.

La Ley General de Salud establece en su artículo 134 que las vacunas contra la tosferina, la difteria, el tétanos, la tuberculosis, la poliomielitis y el sarampión son obligatorias.

Sector salud para prevenir feminicidios/Excélsior

Reportera: Ruth Zavaleta Salgado.

La Ley General de Acceso a una vida libre de violencia de las mujeres establece, en el artículo 46, que corresponde a la Secretaría de Salud diseñar con perspectiva de género la política de prevención, atención y erradicación de la violencia contra las mujeres.

México supera a Brasil en muertes por cada millón de habitantes/El Universal, Ovaciones

México superó a Brasil en cuanto al número de muertes por Covid por cada millón de habitantes, de acuerdo con la última actualización sobre la enfermedad respiratoria en cada país.

100% más pruebas en nutrición/Excélsior

En el Instituto Nacional de Nutrición la aplicación de pruebas covid se ha incrementado en 100%, al pasar de 100 a 200 personas diarias.

Fallecen 11 mil en casa/El Heraldo de México

Una de cada 10 muertes por Covid ocurrieron en casa, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. De las 103,597 defunciones confirmadas hasta el 25 de noviembre, 10.75% corresponden a pacientes ambulatorios, es decir que estaban en su hogar, lo que equivale a 11,137 personas.

Destinan recurso a vacuna/ El Heraldo de México

En el ejercicio presupuestal en curso, la Secretaría de Salud ejerce una partida de 128,985,813, y para 2021 se plantea que ascienda a 520,687,961 pesos, un incremento de 400%.

Reglas para la cannabis/El Sol de México, Excélsior, 24 Horas

En la primavera del próximo año podría estar listo el reglamento para garantizar el acceso de los pacientes a medicamentos hechos con este ingrediente, dijo Gady Zabicky Sirot, Comisionado Nacional contra las Adicciones.

Piden Estados a CFE bajar combustóleo/Reforma, Publímetro

La probabilidad de enfermar y morir por Covid en condiciones de contaminación atmosférica se incrementa significativamente. Eso ocurre porque la contaminación del aire disminuye la capacidad de respuesta pulmonar y, en general, inmunológica a la agresión del virus", alertó el investigador del Instituto Nacional de Salud Pública, Horacio Riojas.

Aplican más de 26 mil pruebas en 6 días/Contra Réplica

El Gobierno de la Ciudad de México reportó que del viernes 20 al miércoles 25 de noviembre, se realizaron 26,300 pruebas rápidas de detección de Covid, en los 26 Macro Quioscos y 57 Quioscos en las 158 colonias prioritarias y los 117 Centros de Salud.

PAN pide aplicar pruebas masivas para la detección de Covid/La Prensa

La Diputada Panista Gabriela Salido Magos, solicitó a la Secretaria de Salud local de la CDMX establecer mecanismos que permitan reducir el tiempo de entrega de resultados de las pruebas.

Buscan transparencia sobre virus/Reforma

Los sujetos obligados que más cuestionamientos han recibido son la Secretaría de Salud con 653, la Jefatura de Gobierno con 169 casos y la Secretaría de Administración y Finanzas con otras 153 solicitudes.

Inundación propicia más coronavirus/El Herald de México

De acuerdo con un reporte de la ONU, el vapor que dejan los fenómenos naturales crea las condiciones adecuadas para que el virus sobreviva por más tiempo y genere más contagios, lo que puede repercutir en la reactivación económica de estados afectados como Tabasco, Chiapas, Quintana Roo, Veracruz, Yucatán y Campeche, según el neumólogo del IMSS, Hugo Bustillos.

Procesan a dos del IMSS por contrato/Excelsior

Por otorgar la licitación de un servicio de laboratorio clínico, a un costo superior a los 809 millones de pesos, desechando ofertas más económicas, dos funcionarios del IMSS fueron vinculados a proceso por el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades.

Hemofilia: En México existen alrededor de 6,200 pacientes registrados/La Crónica

En el país se calcula que hay aproximadamente 6,200 pacientes registrados con hemofilia, así como alrededor de 1,092 mujeres quienes son madres y son portadoras que pueden transmitir la enfermedad a sus hijos, informó el doctor Jaime García Chávez, especialista y profesor del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional La Raza, del IMSS.

Sin camas libres para pacientes con Covid/El Universal

Con sorpresa, derechohabientes del ISSSTE se encontraron con que el hospital 20 de Noviembre ya no recibe a pacientes de Covid, debido a que está saturado y no tiene camas disponibles.

Papás de niños con cáncer aceptan compromiso del IMSS/La Prensa

Padres de familia de niños con cáncer saludaron el compromiso y la buena voluntad del director del IMSS, para atender el desabasto de medicamentos oncológicos pediátricos.

Hospitales de Pemex, con escasez de medicinas/El Universal

En plena pandemia por el Covid, los hospitales de Pemex enfrentan escasez de medicamentos para atender a sus 750 mil derechohabientes y ponen a los servicios de salud cerca del colapso.

Abuela derrota al COVID con apoyo de personal del IMSS/Ovaciones

El trabajo multidisciplinario del personal médico del IMSS de la Unidad Médica Santa Cecilia y la fortaleza de la paciente Leonor, de 97 años, se conjugaron para derrotar la enfermedad de COVID.

Corea del Sur apoyará al IMSS/Milenio

Reportero: Jesús Rangel.

El IMSS, de Zoé Robledo, ya le echó el ojo al esquema de Corea del Sur, y con 500 mil dólares de cooperación técnica del BID, buscará implementar un servicio de atención a largo plazo para adultos mayores en colaboración del Servicio Nacional de Seguridad en Salud (NHIS por sus siglas en inglés) y conocer el funcionamiento del Seguro de Cuidado a Largo Plazo de ese país.